

Les croyances erronées

Les superstitions et les rituels de jeu

On observe chez le joueur des superstitions et des rituels censés favoriser la chance et rassurer sur les chances de l'emporter. Si aucun des deux n'influence réellement l'issue du jeu, ils permettent au joueur d'établir un dialogue intérieur avec sa chance ou sa malchance, avec ses gains ou ses pertes. De cette manière, il rend humain ce qui ne dépend que du hasard et trompe ainsi sa propre impuissance à l'influencer.

Dans cette même perspective, les joueurs peuvent volontiers jouer avec un objet fétiche, avoir des rituels au moment des mises, préférer certains numéros, etc. Si ces diverses croyances peuvent paraître anecdotiques ou prêter à sourire, elles sont néanmoins centrales dans l'installation d'une dépendance au jeu. En effet, elles entretiennent le joueur dans l'illusion de la maîtrise du hasard et lui fournissent des arguments et des motivations pour jouer.